

AICHI GAKUIN UNIVERSITY

# AG PRESS

大學だより

Mar. 2016 [vol. 198]



[特集]

「違い」を楽しむ、  
世界を知る。

交換留学生たちのリアル体験談。

TOP MESSAGE

お祝いの言葉

卒業生へ贈る言葉

ショーカツの現場から

売り手市場

日進キャンパス 大教室

中央の教壇を取り囲むように、緩やかなカーブを描いて机が並ぶ大教室。移り変わる季節とともに、学生たちの成長と巣立ちを見守り続けた学び舎の風景には、どこか清閑とした空気感が漂います。(12号館 G105教室)



## TOP MESSAGE



# 大道を正々堂々と歩み、 将来にわたって 学び続ける人に

愛知学院大学 学長 佐藤 悅成

絶えず自らの心を磨き、  
多様な実社会での活躍を願う。

ここに、2275名の皆さんに  
学士の学位を授与する運びとな  
りました。本学の学士課程を無事  
修了され、学位を取得されました  
ことに深く敬意を表すとともに  
に、心よりお慶びを申し上げます。  
また、大学院の各研究課程におい  
て98名の諸君が修了式を迎えられ  
ました。誠におめでとうございま  
す。これまでに、ご家族および関係  
者の皆様より頂戴いたしました厚  
いご支援に対し、大学として深く  
御礼申し上げますとともに、ご卒  
業・ご修了を心よりお祝い申し上  
げます。

学びを本学に求め、学生生活の  
中で実現に向けて努力を重ねてこ  
られました。その道筋が皆さんのが  
成長そのものであればこそ、卒業  
という今日の成就を心からお祝い  
申し上げるものです。

同時に、社会においては大道を  
正々堂々と歩み続け、将来にわたら  
ずして学び続けてほしいと願っています。自分の専門領域のみならず、多  
彩な分野の本を読み、広い知識を  
意欲的に吸収するよう心がけてく  
ださい。その中で自分に対する誇り  
が生まれ、周囲からの評価を受け  
て自信が湧いてまいります。誇りは  
自身の努力で築き上げるものであ  
り、自信は周囲の評価で湧き上が  
ります。

本学での学びの過程は、多くを  
体験し、様々な知識を蓄え、それら  
を柔軟かつ合理的に組み合わせて、  
創造的に物事を考えるための訓練  
を積む期間であったと思います。社  
会に飛躍される皆さんは、与えられ

# 平成27年度 学位記授与式

## — お祝いの言葉 —

140年にわたる本学の歴史に

おきまして、多くの卒業生諸君が  
既に社会で活躍いたしております。

多くの優れた方々を社会に送り出  
せたことは、本学にとりまして大変

名譽なことと誇りに感じています。

さて、皆さんが入学された時に

は、どなたも大きく夢を抱いており

れたことと思います。その実現に至  
る学びを本学に求め、学生生活の

中で実現に向けて努力を重ねてこ  
られました。その道筋が皆さんのが

成長そのものであればこそ、卒業

という今日の成就を心からお祝い

下さい。

永平寺を開いた道元禅師のこと  
ばに、「人は鍊磨によりて仁とな  
る」とあります。宝玉の原石も磨い  
てこそ初めて光りを放ち、人を魅  
了します。絶えず自らを省みて心

を磨き、研鑽を積みつつ、人の痛み  
や社会の問題を敏感に感じとり、

寛容であったかな心を大切にし  
て、活躍されることを心より願って  
います。

また、早くも今年で東日本大震  
災より5年が経過しましたが、いま  
だ多くの方々が苦難の中におられま  
す。本学はボランティア活動を継続  
して、引き続き被災地の方々に寄り  
添つてまいりますが、皆さんも東北  
の悲しみ苦しみを忘れず、それぞれ  
に出来ることで一日も早い復興を応  
援して下さることを願っています。

皆さん一人ひとりが自らの人生  
を着実に切り開き、心豊かに社会  
生活を送られることをお祈り申  
し上げ餞のことばといたします。



## 「行学一体、報恩感謝」 愛知学院の学びを誇りに

学校法人 愛知学院 学院長

小出 忠孝

卒業生諸君 卒業おめでとう  
君の胸の中には4年間の蓄雪の功  
なり、学位記を手にする事ができ  
た喜びとともに、これから始まる  
新しい人生に対する希望に満ち溢  
れていると思います。新しい人生の  
門出にあたり、諸君は愛知学院大  
卒業である事に大きな誇りを持つ  
ていただきたい。「行学体、報恩感  
謝」の建学の精神の元で育ち、社  
会の各方面で顕著な活動をとげ  
ている約12万名の先輩卒業生が、  
諸君の卒業を待ち望んでいます。  
諸君には先輩に負けないよう努力  
を重ね、立派な社会人となられる  
ことを大いに期待しています。



## 社会人として、市民として、 自立した社会生活を

学校法人 愛知学院 理事長

中野 重哉

平成27年度の卒業式を迎えられた皆さん、ご卒業おめでとうござります。保護者の方々にも衷心よりお慶び申し上げます。また、教職員はじめ後援会、同窓会の役員各位には厚く御礼を申し上げます。皆さんは学業生活を通して、社会人としての基礎教養を修得し、さらに専門知識を学ばれてこられました。学生生活で得られた貴重な経験を自分なりに整理し、これから的人生に役立てていくことが大事です。卒業後は、めざすべき目標に向けて自立した社会生活を営み、各界でのめざましい活躍をしていただけることを祈念いたします。



威風堂々、社会という  
大海原の荒波に立ち向かって

愛知学院大学 後援会 会長

青山 稔

卒業生の皆さん、この卒業おめでとうございます。今日まで温かく見守つてこられたご家族の皆様方に、心よりお祝いを申し上げます。また教職員の先生方には、大学後援会を代表し、厚く御礼申し上げます。さて、明日からは社会といふ大きな海原に出航です。愛知学院大学の卒業生として、建学の精神『行学一体・報恩感謝』の理念を胸に人生の目標をしつかり持ち、威風堂々誇りを持って荒波に立ち向かつていって下さい。皆さんが、ばらしい社会人になられますようご期待申し上げ、お祝いのご挨拶とさせていただきます。



## 感謝の気持ちを胸に 存在価値を發揮して

同窓会連絡協議会議長 商経会会长

余語 充伸

新たな旅立ちとなる卒業生の皆さん、ご卒業おめでとうございま  
す。各学部の同窓会を代表して心からお祝い申し上げ、同窓会の会員  
になられた皆さんを心から歓迎いたします。もしも皆さんが壁にぶち  
当たった時には、約12万人の同窓生、先輩方がよき相談相手となり  
励ましてくれることでしょう。学窓を無事に巢立つ事ができたのも、自  
分一人の力ではなく、両親、友人、先輩、恩師など多くの人たちのお  
陰であることに感謝の気持ちを胸に刻み、愛知学院生として存在価  
値を發揮されることをご祈念して、お祝いの言葉をいたします。

—27年度— 学位記授与式表彰者

# 卒業生へ贈る言葉

Message to Graduate



## 正邪を判断する心を持って



商学部長  
城 隆

ご卒業おめでとうございます。心よりお祝い申し上げます。社会に羽ばたく日を迎え、感慨一入のことと思います。さまざまな活動に打ち込んだ学生生活に別れを告げ、新たな道を踏み出す皆さん。皆さんが旅立つ実社会では、常に変革が求められます。グローバル化ということでも一層身近に感じることでしょう。目先の利益にとらわれることなく、自然との共生、他者への思いやり、正邪を判断する心を持ったビジネスヒューマンであって下さい。ご活躍をお祈りします。

## 「報恩感謝」の心で新たな旅立ちを



心身科学部長  
千野 直仁

卒業生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。皆さんは本学に入学され、出くわしたであろう多くの困難をすべて乗り越えられ、無事ご卒業されたわけです。しかし、皆さんには、そこに至るまでに多くの人たち、すなわち親、教師、友人などの支援があったことを思い出させていただきたいと思います。皆さんにおかれましては、そのような人達に対する報恩感謝の念を忘れることなく、新たな人生行路の旅に出でていただきたいと思います。皆さん的人生の旅路に幸多かれと祈ります。

## 「半人前」から「一人前」へ



文学部長  
林 淳

ご卒業おめでとうございます。4年間の学生生活は、いかがでしたか。楽しく懐かしい思い出がいくつもあったことと思います。卒業は大切な人生の節目。人生にはいくつもの節目がありますが、卒業は「半人前」の若者から「一人前」の大なるステップです。就職して自分で稼ぎ、あなたはこれから「一人前」の大なることでしょう。でも、どうか大学時代の友だちを大事にしてください。あなたがあなたであることに自信をもって、人生の航路を歩みつづけることを念願します。

## 柔軟な対応力 「レジリエンス」



総合政策学部長  
森下 英治

ご卒業おめでとうございます。近年は温暖化に代表される気候変動が進行しているようであり、また、災害への危機管理が重要性を増すなか、災害対策に関連して「レジリエンス」という言葉をよく耳にします。レジリエンスにはもともと「個々人が突き当たる困難に対応する力」という意味合いがあります。総合政策学部で、多様性や多角的な視点という柔軟性を持って問題把握・解決を学んだ皆さん、その学びを活かし、元気に活躍されることを願っています。

## 「論理性」を己の武器に



法学部長  
南川 和範

卒業生の皆さん、ご卒業まことにおめでとうございます。小学校入学以来約16年にわたって続けてきた「学校に通う」生活がこれで終わります。社会に出たら、これまでとはまったく異なる生活が待ち受けています。それが自分にとって楽しく充実したものになるか、辛く苦しいものとなるかは、すべて自分次第です。大変かもしれません、大学を卒業した皆さんには、「論理性」という武器があるはずです。それを縦横無尽に使いこなして、荒波をひとつひとつ乗り越えていって下さい。

## 夢を持て、 大志を抱け



経営学部長  
飯島 康道

ご卒業おめでとうございます。経営学部で研鑽を積み、いよいよ社会に飛び立つときがきました。どうか、自分を信じて夢をもつことを大切にしてください。新しいことを成し遂げられる人は、自分の可能性を感じることができる人です。現在の能力水準よりも高いハードルを課し、その目標を達成すべく全力を傾ける。そのとき必要になるのは「思いの強さ」です。どれだけ強く思い、実現のために真剣に取り組めるかが成否を分けるのだと思います。皆さんの今後のご活躍を心から期待しています。

各学部の先生方から卒業生へのメッセージです。

## 8回生の皆さん 卒業おめでとう



歯科衛生学科長  
向井 正視

平成25年入学の皆さんは短大部校舎の改築で、レトロな2号館と3年生に進級した時からの新築の短大部棟(旧3号館)において、多くの授業・実習を履修して、卒業を迎ました。心から祝意を表します。建学の精神「行学一体」と「報恩感謝」を忘れず、知識や技能をさらに磨き、より豊かな人間性のある女性をめざしてください。設置以来10年、歯科衛生学科を預かってきた、私もこの3月末で卒業します。卒業生の皆さん、あなたの方の未来が素晴らしいものであることを心より願っています。

## 良識ある 歯科医師に



歯学部長  
金森 孝雄

6年間の厳しい修練を終え、歯科医師として社会に貢献するための基礎を形成し、このたび卒業される皆様に敬意を表すとともに心からお祝い申し上げます。入学時に比べ、人間的にも大きく成長されたことと思います。大部分の方々は、これから臨床研修医として更なる学びと新たな経験を積むことになりますが、在学中に培った知識と技術と経験を基に困難に立ち向かい、利己を捨て人々の幸福と生活の質の向上を願う良識ある歯科医師としてさらに大きく成長されることを願います。

## 常に前向きな 学ぶ姿勢を持って



薬学部長  
井上 誠

ご卒業おめでとうございます。人生の1/5を費やした学校教育が終了し、社会人として一歩を踏み出す時が来ました。薬学部で修得した専門性に加え、幅広い教養とこれまでに磨いてきた人間性を活かして、医療人として、一個人として充実した人生を送ってくれることを願っております。これから何を取捨選択しどう生きるか、常に「前向きな姿勢」と「学ぶ姿勢」を持って進めば、素晴らしい未来が待っているはずです。いつまでも皆さんを応援しています。

## 名誉教授および追贈名誉教授称号授与

### 名誉教授称号授与

本学教授会は、平成28年3月に退職される5名に、平成28年4月1日付で名誉教授の称号授与を決定しました。  
名誉教授の称号を授与されるのは次の先生方。



教養部客員教授  
北條 弘



経営学部客員教授  
北洞 忠宏



経営学部教授  
芝 隆史



商業部客員教授  
寶多 國弘



法学部元客員教授  
黒神 聰

### 追贈名誉教授称号授与

本学教授会は、本学在職中に亡くなられた2名の先生方に追贈名誉教授の称号授与を決定し、下記の通り称号が授与されました。

故 山野 明男・元教養部教授  
平成 27 年 4 月 1 日付

故 伊藤 孝幸・元文学部教授  
平成 27 年 6 月 1 日付



# 「違う」を楽しむ、 世界を知る。

## 交換留学生たちのリアル体験談。

愛知学院大学には、オーストラリアのボンド大学との交換留学制度があります。

ボンド大学は1987年に創立されたオーストラリア初の私立大学。世界47か国から留学生を受け入れ、充実した設備を誇る名門校です。そんなボンド大学の学生から見て、愛知学院大学はどのように映るのでしょうか？

また、厳しい学内選考を経て選ばれる本学の交換留学生は、ボンド大学で何を学び、その経験を今後どのように活かしていくのでしょうか？ボンド大学と愛知学院大学、異なる視点から見た交換留学の魅力を探ってみました。



### 1

### 外から見た「愛知学院大学の魅力」

キャンパスで日本の文化と出会う。

#### interview

ボンド大学からの交換留学生、ジョージナ・ストビーさんに聞く！



日本に留学したいと思ったきっかけは？

高校で日本語を学び、もっと勉強したいと思ったから。オーストラリアの公立高校では、日本語・中国語・韓国語・インドネシア語のうち少なくとも一つを学んでいます。私の学校では40人ほどいた日本語クラスの生徒が、卒業試験時には3人になっていました。日本語は難しい？！



愛知学院大学とボンド大学では、どんなところが違いますか？

ボンド大学では、ビジネス科目と法律科目に人気が集まっています。愛知学院大学では「文化」をとても大切にしていて、楽しく文化を学べることに違いを感じました。愛学祭も楽しかったですね。ボンド大学にはクラブごとのパーティはありましたが、文化祭はなかったんですよ。



愛知学院大学の好きなところは？

博物館が大好きです！展示がわかりやすく、面白い知識をたくさん学べます。愛知学院大学の明るく賑やかな雰囲気はとても魅力的ですね。一度、大学から派遣されて、地元の日進中学校で英語の授業に参加したことがあります。母国の紹介などを通じて日本の中学生とも交流ができ、貴重な経験となりました。学生はみんな親切で、何かと私を助けてくれました。仲良くなった友達と瀬戸市の岩屋堂へ遊びに行き、紅葉を楽しんだことは留学中の良い思い出になっています。



*Georgina Stobie*

ジョージナ・ストビーさん

ボンド大学では  
国際関係について学ぶ。  
交換留学を通して、日本語は  
漢字も書けるほどに上達。

ストビーさんお気に入りの  
「文学部博物館」



## 2

# 交換留学を通して、世界を知る

ボンド大学で得たもの、将来の目指す姿。

interview



愛知学院大学からボンド大学への交換留学生たち3名に聞く!



Issei Meguro

目黒 一誠さん  
グローバル英語学科3年

ゼミでは国際ビジネスについて、英語ベースで学んでいる。



Misaki Takei

武井 実咲さん  
グローバル英語学科3年

中学生のときに、外国人と談笑し合う人の姿を見て英語に関心を持つ。



Moyuri Nakao

中尾 萌里さん  
心理学科3年

留学を通じて、文化背景がいかに性格形成に影響するかを学んだという。



ボンド大学のどこに魅力を感じましたか？

**目黒さん:**国際色豊かなところです。世界各国からの学生と英語で考え方や文化の違い、将来の夢を語り合いました。大学では柔道部に入り、部員たちと多くの時間を過ごしましたね。

**武井さん:**学生の勉強に対する姿勢ややる気が、日本の学生とは違うようです。そうした学生の向上心や先生と学生の距離の近さ、キャンパスが充実していることが魅力でした。

**中尾さん:**先生がとてもフレンドリーで、多種多様な学生や団体によるイベントが多く催されているところ。24時間、勉強できる施設があり、学問に専念できる環境が素晴らしいです。



交換留学のために、どんな勉強や準備をしましたか？

**目黒さん:**単語帳3冊分、約1万語覚えました。また各界の著名人がプレゼンテーションをするトークライブ「TED」を観て、いろいろな英語表現を覚えました。

**武井さん:**国際交流センターのみなさんには、たくさん支援してもらいました。学内選考のための英語学習はTOEFLを中心に。選考試験では英語と日本語の両方で面接が行われました。

**中尾さん:**英語の勉強は3年の春学期から始め、単語力向上に努めました。面接では留学を希望した理由と、留学先で何を学びたいか聞かれましたね。



交換留学を通して、成長したと感じる部分は？

**目黒さん:**人との出会いのありがたさを感じました。今後の目標はTOEICで900点を取ること、将来の夢は商社をつくり、留学で学んだことを実際にビジネスの場で活かすことです。

**武井さん:**自分の未熟さや周りのサポートに気づき、今までと考え方で大きく変わりました。怖くてなかなか前に進めない自分を卒業して、何事にもチャレンジしていきたいと思います。

**中尾さん:**言葉にしないと相手には全く伝わらないこと、日本人がエコノミックアニマルであることを感じましたね。何かに取り組むとき、一つひとつ楽しみながら取り組む姿勢を学びました。



心身科学部



## 郷に入っては 郷に従わなかつた就職活動

竹田 和真 三菱オートリース(株)

私は主に大阪で就職活動を行つてきました。当然周りは関西の学生が多く、大企業の選考では有名大学の学生も多かったです。関西の学生は就職活動に対する意識が高く、「コミュニケーション能力の高い学生」が多かった印象があります。その内で内定を頂くためには、「愛知学院大学の竹田君は他の学生と違ったな」と人事部に思われなければなりません。選考を受ける学生の中で自分がどんな役割であり、どうアピールできるかを考え抜いた結果、6社から内定をいたたくことができました。就職活動には答えがありません。何が起きたかも分かりません。不可能にするのは自分自身の頑張り次第です！まずはチャレンジしてみてください！

内定獲得  
への道

文学部



## 学生時代の経験が明確な価値観を作った

瀬戸 翔悟 信友(株)

私は繊維品の卸売・輸出入を行う繊維専門商社に入社します。内定を頂いた5社から信友に入社を決めた理由は、自分のなりたい理想に近づける環境があると確信したからです。私は就職活動の際に、①人として成長できる営業職であること、②海外でも活躍できる環境があること、③社内の雰囲気の良さ、この3つを求めていました。私の価値観を作り上げたのは、大学を1年間休学して行った海外インターンシップと留学をはじめアルバイトやボランティアで社会人の方々との交流を通して、彼らのように世界を舞台に活躍したいと感じた経験。自分を高めるためにビジネス書を乱読し、とにかく行動したことで、納得できる結果に繋がりました。

# 就職活動体験記

経営学部



## 自分を振り返り 選択肢をつくり出す

宇留野 愛 (株)三井住友銀行

就職活動は、私にとって今までの自分を振り返るとしても貴重な機会でした。自分の人生を決める大きな岐路に立ち、進路を選択するにあたって、その選択肢こそ性格や適性、資格、人脈など今までの自分が築き上げてきたものだと気づいたからです。私が第一志望の企業から内定を獲得できたいちばんの要因は人脈です。周りの人からの支えと助言に助けられました。家族をはじめキャララウンジの日比さん、ゼミの教授、学生団体の代表など多くの人に相談したり、アドバイスをもらったりしたことで、改めて人と人との関わりの大切さを実感しました。卒業した後、4月からの新しい環境でも人との関わりを大切にしていきたいです。

商学部



## 就職活動で 自分の価値を発見

杉岡 晋弥 野村證券(株)

僕は硬式庭球部に所属していましたが、そこで挫折と失敗の経験が就職活動において、大きく活かされました。失敗から学び、次に活かすためにどうしたのか。挫折し、心が折れそうな時にどのように這い上がることができたのかを、しっかりと目を見ながら伝えます。就職活動は大変で厳しいと言われますが、僕の場合は「自分がどのように見られているのか」がどのように見られているのか見えられることにより、企業の方により印象を与えることができたと思います。就職活動は大変で厳しいと言えますが、僕の場合は「自分がプラスにとらえられる気持ちを持てれば、それが成功に導いてくれると思います」。

- ・ホシザキ東海(株)
- ・ミツイコーポレーション(株)
- ・三菱電機住環境システムズ(株)
- ・㈱カナデン
- ・㈱スズケン
- ・㈱植屋
- ・㈱八神製作所
- ・㈱和光ケミカル
- 流通・小売
- ・イオンリテール(株)
- ・㈱ヒマラヤ
- ・㈱名古屋三越
- ・ユニー(株)
- ・DCMカーマ(株)

- ・(株)パロー
- ・愛知トヨタ自動車(株)
- ・ネットヨタ名古屋(株)
- ・(株)フォルクスワーゲンジャパン販売株
- ・(株)ホンダカーズ愛知
- ・(株)セブン-イレブン・ジャパン
- ・(株)ファミリーマート
- ・(株)スギ薬局
- ・スギヤマ薬品(株)
- 通信・情報
- ・日本情報産業(株)
- ・東京コンピューターサービス(株)
- ・ディップ(株)
- ・トーテックアメニティ(株)
- 医療
- ・名古屋第二赤十字病院
- ・国立大学法人名古屋大学医学部附属病院
- ・独立行政法人国立病院機構
- ・愛知医科大学病院
- ・JA愛知厚生連 豊田厚生病院

- ・JA愛知厚生連 安城更生病院
- ・医療法人豊田会 刈谷豊田総合病院
- ・社会医療法人杏嶺会
- ・一宮西病院
- ・羽島市民病院
- ・藤枝市立総合病院
- ・協和ケミカル(株)
- ・たんぽぽ薬局(株)
- ・日本調剤(株)
- サービス・団体・その他
- ・日本郵便(株)
- ・ウォルト・ディズニー・ジャパン(株)
- ・(株)名鉄グランドホテル

- ・(株)名古屋観光ホテル
- ・(株)ナゴヤキャッスル
- ・長島觀光開発㈱
- ・(株)エイチ・アイ・エス
- ・ANA中部航空(株)
- ・(株)ジェイアール東海
- ・バッセンジャーズ
- ・一般社団法人愛知県薬剤師会
- ・生活協同組合コープあいち
- ・三菱オートリース(株)
- ・(株)ポッカクリエイト
- ・(株)マイナビ
- 公務員
- ・法務省中部矯正管区

総合政策学部



## 常に「なぜ？」を考える大切さ

川路 悠斗 トヨタファイナンス(株)

私は就職活動で一般企業と公務員、その両方を受けました。それは自分の未来への可能性を少しでも広げようと思ったからです。就活と部活動をしつかり両立できることができ自信につながり、成長することができたと思います。幼い頃からの夢だった警察官をめざして、試験の1年前から授業の空き時間を利用して図書館で勉強したり、キャリアセンター主催の模試や面接ガイダンスなどに積極的に参加したり。希望どおり合格できたのは夢を諦めずに努力し続けたことと、周りの方の支えがあつたからだと心から感じています。後輩の皆さん「夢叶う思いい強ければ」という信念を忘れず、「どうか素晴らしい未来を切り開いていくつて下さい。

法学部



## 夢叶う、思い強ければ

松井 若奈 静岡県警察本部

私は就職活動で実務活動で一般企業と公務員、その両方を受けました。それは自分の未来への可能性を少しでも広げようと思ったからです。就活と部活動をしつかり両立できることができ自信につながり、成長することができたと思います。幼い頃からの夢だった警察官をめざして、試験の1年前から授業の空き時間を利用して図書館で勉強したり、キャリアセンター主催の模試や面接ガイダンスなどに積極的に参加したり。希望どおり合格できたのは夢を諦めずに努力し続けたことと、周りの方の支えがあつたからだと心から感じています。後輩の皆さん「夢叶う思いい強ければ」という信念を忘れず、「どうか素晴らしい未来を切り開いていくつて下さい。

就職活動の体験を、内定を見事に勝ち取った学生に教えてもらいました。

短期大学部



## 常に学び、目標に近づける環境が魅力

田口 恵奈 愛知学院大学  
歯学部附属病院

私は愛知学院大学歯学部附属病院を受けた理由は、多くの歯科医師や長く勤める歯科衛生士がいる環境で、常に学んでいけるということが魅力を感じたからです。試験内容は、小論文・適性検査・個人面接でした。小論文は例年の課題で練習し、自分の考えをまとめておきました。面接ではスマートに答えられるよう、さまざまな質問を想定し準備していました。そのため、自信を持って臨むことができました。就職活動について学校の先生に相談し、たくさんのアドバイスもして頂きました。迷った時は、先生方に教えていただくことも良い方法だと思います。国家試験対策との両立は大変ですが、じっくり考え、後悔しない就職活動を行ってください。

薬学部



## 信頼してもらえる薬剤師めざして

中島 明日香 社会医療法人財団慈泉会  
相澤病院

私は相澤病院で実務実習を行いました。さまざまな病棟で行つた実習の中で医療従事者や薬剤師同士で情報のやり取りを密に行い、チーム医療にとっても力を入れていることを感じました。また、実務実習中に長野県は薬剤師が不足していることを知り、「長野県に住む患者さんのために薬剤師として働きたい」という気持ちがより一層強くなりました。チーム医療の一員として、患者さんはもちろん、ほかの医療従事者に信頼してもらえる薬剤師になることを目標に、これからも努力していくたいと思います。薬学部生は國家試験の勉強に加えて、卒業研究や就職活動などで忙しくなると思いますが、時間を有効に使い頑張ってください。

## 卒業生の主な就職内定先



一覧はホームページをご覧下さい。▶ <http://navi.agu.ac.jp/>

### ● 物流・運輸

- ・日本航空(株)
- ・全日本空輸(株)
- ・近畿日本鉄道(株)
- ・東京地下鉄(株)
- ・名古屋鉄道(株)
- ・愛知高速交通(株)
- ・北海道旅客鉄道(株)
- ・三岐鉄道(株)
- ・伊勢湾海運(株)
- ・花王ロジスティクス(株)
- ・キムラユニティー(株)
- ・東陽倉庫(株)
- ・日本通運(株)
- ・名港海運(株)

### ● 建設・不動産

- ・名鉄運輸(株)
- ・(株)フジタransコーポレーション
- ・(株)熊谷組
- ・大和ハウス工業(株)
- ・(株)日立ビルシステム
- ・貝沼建設(株)
- ・名工建設(株)
- ・積水ハウス(株)
- ・住友林業(株)
- ・トヨタホーム名古屋(株)
- ・セキスイハイム中部(株)
- ・住友不動産販売(株)
- ・積和不動産中部(株)

### ● 金融・保険

- ・三井住友トラスト不動産(株)
- ・三菱UFJ不動産販売(株)
- ・(株)ミニミニ
- ・(株)三井住友銀行
- ・(株)愛知銀行
- ・(株)十六銀行
- ・(株)鹿児島銀行
- ・(株)第三銀行
- ・(株)名古屋銀行
- ・(株)三重銀行
- ・(株)ゆうちょ銀行
- ・岡崎信用金庫
- ・瀬戸信用金庫

### ● メーカー

- ・あいち尾東農業協同組合
- ・みずほ証券(株)
- ・トヨタファイナンス(株)
- ・野村證券(株)
- ・SMBCフレンド証券(株)
- ・東海東京証券(株)
- ・第一生命保険(株)
- ・明治安田生命保険相互会社
- ・(株)オリエントコーポレーション
- ・(株)クレディゼン
- ・(株)三井住友トラスト不動産
- ・(株)三井UFJ不動産販売
- ・(株)三井住友銀行
- ・(株)ゆうちょ銀行
- ・(株)岡崎信用金庫
- ・(株)瀬戸信用金庫
- ・(株)フジバングループ本社(株)
- ・(株)ミキモト
- ・敷島製パン(株)
- ・興和(株)
- ・(株)大阪製薬
- ・アボット ジャパン(株)
- ・コカ・コーラースタート
- ・タカラスタンダード(株)
- ・新東工業(株)
- ・大豊精機(株)
- ・タキゲン製造(株)
- ・三菱自動車エンジニアリング(株)
- ・トンボ飲料(株)
- ・名古屋製酪(株)
- ・ヨネックス(株)
- ・(株)日本トリム

### ● 商社

- ・パナソニックコンシュマー
- ・マーケティング(株)
- ・(株)大塚商会
- ・日立コンシューマ・マーケティング(株)
- ・JKホールディングス(株)
- ・(株)アイシン・コラボ
- ・(株)東陽
- ・杉本商事(株)
- ・ダイオ(株)
- ・東邦液化ガス(株)
- ・中北薬品(株)

**NEWS**  
**名城公園キャンパスが  
多分野で各賞を受賞**

「地球温暖化防止活動環境大臣賞」は、環境省が地球温暖化防止に顕著な功績のあった個人又は団体に対し大臣表彰を行っているもので、名城公園キャンパスが平成27年度対策技術先進導入部門において表彰されました。名城公園キャンパスでは「低炭素化推進プロジェクト」として、従来のエコキャンバスにおける「省エネルギー」に加えて、「創エネルギー」の取組みを実行。名城公園から吹く風を活用する環境建築として、電気・ガス・自然エネルギーのベストミックスによる省CO<sub>2</sub>・省エネルギー・「グリーンヒートピット」と呼ばれる地中熱利用換気システム・誘引放射空調システムなどを導入し、年間982tの低炭素化を実現しました。昨年12月、COP21出席のため渡仏中であった丸川珠代環境大臣に代わり、平口洋環境副大臣より、本学代表の押田財政局長に賞状の授与が行われました。



意匠面では、一般社団法人照明学会より「平成26年度照明普及賞」を受賞。昨年6月、東京大学伊藤謝恩ホールにて表彰式が行われ、本学からは中野理事長他が出席しました。この賞は、その年に竣工した優秀な照明施設におくられる賞で、施設の企画・設計・施工などに多大な功績のあつた個人・法人またはグループに与えられるものです。選考にあたっては、視環境、照明技法、照明効果などの観点から総合的に審査されます。本学の名城公園キャンパスの他には「京都国立博物館 平成知新館」や「北陸新幹線 金沢駅」等が授賞しました。



**REPORT**  
**「第48回リーダーシップ・トレーニング」  
大町セミナーハウスにて**

**2泊3日 開催**



**REPORT**  
**バレーボール山内選手を  
特別表彰。卒業後は  
パナソニックに入社**

**SPORTS**  
**バレーボール山内選手を  
特別表彰。卒業後は  
パナソニックに入社**

平成27年度学位記授与式において、総合政策学部を卒業する山内晶大選手が特別表彰されました。山内選手は在学中、全日本男子バレーボール代表選手に選出され、ミドルブロッカーとして第48回リーダーシップ・トレーニングを開催し、今年度は運動部47名・文化部41名の学生88名、教員6名、職員9名、合計103名が参加しました。開講式に続いて青山稔後援会会長による企業における人間性や協調性の重要性についての基調講演の後、自己分析や危機管理としてアルコールについての講義を受け、学生は耳を傾けて真剣な表情で聴いていました。さらに「グループワーク」ではコニュミケーションの重要性を理解し、チームワークやリーダーシップ能力の向上を目的とした体験学習を行い、非常に好評でした。2日目の「分科会」では課題解決方法・部員確保と組織運営・クラブの企画運営・モチベーションの向上・期待される社会人像に関するテーマで講義を行いました。3日間通じて行った「系統別懇談会」では、運動部・文化部に分かれて懇談会を行い、1年間のクラブとしての目標やリーダーとしての目標をたてることができました。研修に参加した各クラブ学生責任者は、各クラブの情報交換によるクラブの活性化と、クラブ間の円滑化によりリーダーに必要な知識・技術を取得すことができ、それとともに人間的成长もみられる研修となりました。



**REPORT**  
**図書館情報センター！  
日進市立図書館共催  
センター所蔵16ミリ映画  
上映と講演会を開催**

去る平成27年11月7日(金)、日進市立図書館 視聴覚ホールにて、図書館情報センター所蔵の16ミリ映画「出会への道(制作・日本・精神技術研究所 1968年 監督・畠瀬稔)」の上映会と講演会を開催しました。上映会には「心と心のふれあい 始めませんか?」という演題にて、本学心身科学部教授 片山和男先生による講演を行いました。「なぜ、今エンカウンターが注目されているのか」をわかりやすく解説。さらに講演の最後にエンカウンターのウォーミングアップを参加者約40名で体験するなど、大変楽しい講演会となりました。

**REPORT**  
**図書館情報センター主催  
「第4回ブック・アピール・コンテスト」実施**

第4回「ブック・アピール・コンテスト」には、今回も小説・エッセイ・哲学書・ビジネス本・学术本など、さまざまな分野のおすすめ本についての応募がありました。各学部からの審査委員4名による厳正なる審査の結果、次の6名の方々が受賞されました。

**SPORTS**  
**図書館情報センター主催  
「第4回ブック・アピール・コンテスト」実施**



最優秀賞	商学部商学科2年 林紀斗	「心をつなげる相手と本当の関係を築くための『12の方法』」
優秀賞	文学部日本文化学科3年 多田明日香	「出身地がわかる方言」
	文学部宗教文化学科4年 梅本啓太	「おまえさん」
佳作	文学部日本文化学科1年 前川悠貴	「大切なものは目に見えない」
	心身科学部健康栄養学科1年 猪子順子	「そして誰もいなくなった」
	商学部商学科2年 日比野直人	「無心のすすめ」

受賞作品の図書については、推薦図書として各5冊(日進3冊・名公2冊)を購入し、借し出しもできます。是非、みなさんのこの機会に読んでみてください。



## 就活を漢字で表すと「楽」!? 市場に惑わされず、積極的な活動を。

売り手市場と聞くと、保護者の中にはバブル時代の就職状況を思い浮かべる方もいらっしゃるのでは？折しも、就職サービスを行う株式会社マイナビが昨年10月に発表した「今年の就職活動を表す漢字」は、「楽」が3年連続で1位。でも、現在の就職戦線はもっと状況が複雑です。売り手市場にも関わらず、昨年10月現在の就職内定率は66.5%（厚生労働省発表）で、前年より減少している現実もあります。確かに求人数は多くそ野が広がってはいるものの、その分企業側はシビアな目線で採用に臨んでいるのです。売り手市場は、バブル時代のように「ラク」な就職を期待するのではなく、自分の人生設計を「たのしみ」ながら構築する機会と捉えるとよさそうです。

## 量より質を重視する企業側。 厳選採用の傾向が今後も続く。

多くの企業が求めるのは、既成概念にとらわれず、新しい風を吹き込んでくれそうなチャレンジ精神旺盛な学生。学生自身がどのような将来像を描いているのか、その目指す姿と自社の求める人材像がマッチしているかを重視しています。就活生に必要なのは自己分析。就職活動を自分の価値観と、今後のキャリアを結びつけて熟考するターニングポイントと捉え、売り手市場ならではの選択肢の広がりを大いに活用しましょう！2017年卒の採用見通し調査では、飲食サービス業と情報通信業の大大幅採用増加、メーカーを中心とした女性採用比率の増加など明るい材料もたくさん。企業研究とともに自己分析に努め、積極的に動くことが成功の鍵となりそうです。

＼ 知っておきたい！イマドキの就職活動 ／

# シュー カツ の 現場 から

MESSAGE FROM CAREER CENTER

VOL. 4



・ 今回のお題 ・

## 売り手市場

ここ最近の景気回復に伴う求人増によって、就職戦線は「売り手市場」といわれています。2015年に厚生労働省から発表された大学卒業者の就職率は96.7%と、7年ぶりの高い水準となりました。今度も企業の採用意欲は依然として高い傾向に。売り手市場が続く2017年卒業予定者の就活、成功のポイントはどこにあるのでしょうか？

**キャリア  
サポート  
通信**

**就活戦線に乗り遅れるな！**

**賢く利用する  
「キャリアセンター＆  
キャリアラウンジ」**

3/1を皮切りに企業の採用活動が一斉にスタートしました。選考開始が去年に比べ2ヶ月早まり、学生たちにとって過密スケジュールが予想されます。準備を十分にしている学生もたくさんいる反面、準備不足の学生も見受けられます。うまくいかないとき・不安なことがあれば1人で悩まず周りに相談するよう促してください。

日進キャンパス「キャリアセンター」（本部棟1F）  
名城公園キャンパス「キャリアラウンジ」（アガルタワー2F）  
月曜日～金曜日 9:00～17:30  
夏休み・春休みも利用可能（事務休業日は除く）。

MESSAGE

**本学の特長である「学部担当制」を  
大いに利用してください**

キャリアセンター就職課長 伊藤 孝真

売り手市場とは言われていますが、学生たちにとって就職活動は本当に大変です。本学では各学部に1～2人、専任の相談員を配置しています。もじうまくいかないとき、不安なときは「学部の人に相談したら」と声をかけていただいたらと思います。個別に相談に乗ることはもちろん、履歴書添削・面接対策・企業情報の提供など一人一人に合わせて決め細やかにサポートしていきます。

こんなサポートが受けられます！



- 就職相談  
各学部担当者に気軽に相談してください。  
個別相談は予約不要です。
- 履歴書・エントリーシートなど応募書類の添削  
上手な自己PR文の書き方などをアドバイスします。
- 面接対策  
面接時のポイントを個別にアドバイス。  
予約をすれば、模擬面接も受けられます。
- 公務員対策（キャリアセンター）  
専任の公務員担当者が親身になって相談に応じます。
- 就職活動支援講座  
履歴書・自己紹介書・エントリーシートの書き方・グループディスカッション・面接対策などの講座を開講しています。
- 資料・DVDの閲覧  
就職体験報告書・筆記試験対策本・業界研究資料などを閲覧できます。  
また、就職活動のマナーやグループディスカッション、集団・個人面接のDVDを常時放送しています。  
申し出れば、希望のDVDを観ることも可能。
- 電話やメールによる相談  
各学部担当者は専用の携帯電話・メールアドレスを用意しています。  
窓口に来られないときや、緊急時に利用してください。
- キャリアセンターWeb掲示板  
「求人情報」「就職活動報告書」「就職支援講座のお知らせ・予約」「メール配信」を行います。



INFORMATION

**キャリアセンター  
伝言板**

今後の行事予定

**4月**

- インターンシップ説明会  
(新2・3年生対象)
- 場所 日進キャンパス・  
名城公園キャンパスとも
- 日程 4月6日(水)or7日(木)昼休み

本学では正規のプログラムとして  
インターンシップ制度を設けています。

**<インターンシップ制度の特長>**

- ① 愛知学院大学と提携する  
企業の中から実習先を選べる。
- ② 10日間の実習と事前研修、  
事後研修の参加で単位として  
認定される。
- ③ 事前研修でビジネスマナーや  
PCスキルをサポート。

詳しくは説明会に参加して下さい。

File: vol.4  
[心身科学部]目に見えないものを  
科学的に解明！

榎原研究室

*question*  
**Q1**

先生の研究分野を教えてください。

**心と身体の関係を数値で読み解き、  
ストレスへの対処法を探求する。**

壇上に立って大勢の前で話をするときや発表会、スポーツ大会で出番を持つときを想像してください。いわゆる“あがり”的状態で、人は心臓がドキドキと震え、血压が上がりますね。何らかの外的要因からストレスを感じると、身体が反応を起こす。このような心と身体の対応関係を調べ、客観的な数値で捉えるのが「生理心理学」です。数値で捉えるというのは、例えば人がストレスを感じている状態や、逆にリラックスしている状態をつくり、そのとき脈拍や脳波がどう変化するのかを計測することを指します。数値で状態を明らかにすることによって、ストレスへの対処法や、集中力の高め方などを研究していく学問です。

*question*  
**Q2**具体的にはどんな  
ストレス対処法があるのですか？**例えば、1分間に6回の呼吸リズムで  
ベストコンディションをつくる。**

これは、リラックス状態をつくるための呼吸法のトレーニング。1分間に6回のゆっくりした呼吸を意識すると、心拍と呼吸、さらに血圧のリズムがそろい、心身の健康を保とうとする仕組み「ホメオスタシス」がよく働くようになります。ゼミでも、実習室の大画面モニタを前に脈拍や脳波を測りながら、モニタに映し出される図に従って呼吸を繰り返すトレーニングをします。この呼吸法によって、人の認知機能(物事を瞬時に判断したり知覚する能力)が発達し、集中力を高める効果もあると言われています。実はこの呼吸法、ルーツはヨガや禅に通じていることがわかつてきました。現代の科学が、古の知恵と重なっているのですね。



check!

呼吸トレーニングのソフト。ある一定の呼吸を繰り返し、リラックスできると、左の画面に色がついていきます。写真では、もともとモノクロだった写真に緑が出てきています。

今回の訪問先

**心理学科 教授  
榎原 雅人 先生****PROFILE**

愛知学院大学文学研究科を修了後、臨床心理士として医療現場に従事。心に病気や不安のある人のケアに役立つ研究がしたいと考え、心理学科の教員に。ゼミでは自身の臨床経験を学生たちに伝えながら、実践的な研究に取り組む。バイオフィードバックの国際認定機構BCIAの認定資格を保有。

*question*  
**Q3**

研究を通じて叶えたいことは？

**心と身体のバランスを保ち  
日常生活にも役立つ生理心理学。**

生理心理学は、生活の身近なところで応用できる学問です。例えばゼミ生の研究は「音楽を聴くとリラックスできるのか?」「アロマテラピーと脳波の関わりについて」「カモミールティーのリラクス効果は?」など身近なテーマがたくさん。それぞれが自分の興味を掘り下げて、実践的な研究をしています。“あがり(緊張)”についての研究では、「今後就職活動で経験する面接にも役立つのでは?」とゼミ内で話題になったことも。心と身体がどう関わっているのか、客観的なデータで解き明かす生理心理学は実生活に役立つ学問。その効果を社会のあらゆるフィールドに活かしていきたいですね。



check!

ゼミでは学生それぞれが興味に従ってテーマを決めます。研究内容や調査方法についてみんなで議論するなど、先生からのアドバイスも受けながら研究を進めます。